



## A por los genes del hombre de Atapuerca

Secuenciado el ADN de un fósil de oso hallado junto a los homínidos

PÁGINA 35



## Un nuevo 'van gogh' se incrusta de lleno en la historia del arte

El paisaje 'Puesta de sol en Montmajour', presentado como un hito en Ámsterdam

PÁGINA 38

DISCURSO DE PÉREZ DE LOS COBOS EN EL DÍA DE LA CONSTITUCIÓN DE 2005

# “Los catalanes han sido educados en el desprecio a la cultura española”

### El Constitucional delibera sobre 25 recusaciones contra su presidente presentadas desde Cataluña por su supuesta falta de imparcialidad

F. J. PÉREZ  
Madrid

El presidente del Tribunal Constitucional, Francisco Pérez de los Cobos, que ocultó a las Cortes su afiliación al PP antes de convertirse en magistrado de ese organismo, afronta desde hoy 25 recusaciones presenta-

das por la Generalitat y el Parlamento catalán sobre su supuesta falta de imparcialidad para dirimir otros tantos recursos que afectan a esa autonomía.

De los Cobos pronunció en 2005 un discurso anticatalanista en su ciudad natal, Yecla (Murcia), con motivo del Día de la Constitución, cuando era cate-

drático de Derecho del Trabajo. En aquel discurso, consideró el nuevo Estatuto de Cataluña que se tramitaba en el Congreso como un “verdadero ordago para la estabilidad constitucional” y apostilló: “El verdadero problema, y creo saber de lo que hablo, es que, como consecuencia de errores del pasado, varias gene-

raciones de catalanes han sido ya educadas en el desprecio, expreso o tácito, hacia la cultura española, y el Estatut es la primera manifestación política de ese desprecio”. En su intervención descalificó a la clase política y censuró al Gobierno socialista de entonces por su “anticlericalismo”.

PÁGINA 10

## La presidenta andaluza elige un Gobierno para la paz interna y sin rastro de los ERE

Susana Díaz prescinde del equipo económico de José Antonio Griñán

LOURDES LUCIO, Sevilla

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, optó ayer por rodearse de consejeros del aparato del PSOE que le garanticen la paz interna en su primer Gobierno, que contará con cinco caras nuevas. Díaz ha decidido prescindir de todo el equipo económico y de confianza de su antecesor, José Antonio Griñán. En un intento de alejar el fantasma de los ERE, ha sustituido a dos consejeros sobre los que pesaba la amenaza de una hipotética imputación.

PÁGINA 14



El ministro de Exteriores británico, William Hague (izquierda), y el secretario de Estado de EE UU, John Kerry, tras la rueda de prensa de ayer. / S. WALSH (AFP)

## Rusia se aferra a una confusa oferta de Kerry para proteger a Siria

### La entrega del arsenal químico abre una vía inesperada para evitar el ataque

En una jornada de caos diplomático, el secretario de Estado de EE UU, John Kerry, se salió del guion en una rueda de prensa y dio a entender que Siria puede evitar el ataque si entrega sus armas químicas a la comunidad internacional. Rusia convirtió la

declaración en una nueva propuesta diplomática, que fue aceptada por Siria. En una semana decisiva para Obama, EE UU dijo que estudiará “minuciosamente” la oferta pero que no iba a tolerar que fuese una excusa para ganar tiempo. PÁGINAS 2 A 4

TE HEMOS OÍDO:  
ING DIRECT LLEGA  
A LOS NEGOCIOS.

Cuenta con nosotros.

www.ingdirect.es  
901 100 020  
Y en tu oficina

ING DIRECT  
Fresh Banking

ING DIRECT, S.V. Sucursal en España, Suroeste 100, 1, 28012 Las Rozas (Madrid)

## El Banco de España suavizó las inspecciones de Bankia

FRANCISCO MERCADO, Madrid

La Intervención General del Estado, dependiente del Ministerio de Hacienda, critica al Banco de España por la supervisión de Bankia y las entidades que la forman desde 2006. El órgano considera que sus “suavizados” informes “no reflejaban los problemas con toda su crudeza” y que pudo abrir expedientes.

PÁGINA 21

## Francia instruye a sus alumnos en los 15 deberes del laicismo

MIGUEL MORA, París

Una declaración de derechos y deberes republicanos cuelga desde ayer en el tablón de anuncios de más de 55.000 escuelas públicas francesas. La Carta del Laicismo establece que Francia es una república “indivisible, democrática, social y laica” y prohíbe la exhibición “ostensible” de símbolos religiosos.

PÁGINAS 32 Y 33